

La Industria y el Pueblo

PERIÓDICO SEMANAL

AÑO I

Precios de suscripción
En Elche, número suelto, 5 céntimos.—Mes 25 id.—Fuera, trimestre, 1'25 pesetas.—Extranjero, trimestre, 1'75 id.

Redacción y Administración
CALLE ABADÍA, 4, donde se dirigirá toda la correspondencia. No se devuelven originales

NÚM. 2

Satisfacción

La Redacción de este modesto semanario, se congratula de la buena acogida que en el estadio de la prensa se nos ha hecho, y particularmente de las clases fabriles y comerciales de nuestro pueblo, de las cuales hemos recibido en la presente semana muchas y muy espresivas felicitaciones, que agradecemos en lo mucho que valen.

Nosotros, que no hemos venido con el afán del lucro y de la gloria, vemos con gusto el entusiasmo que ha despertado nuestra publicación en su primer número, y hacemos un llamamiento á todos aquellos, que con mas conocimiento que nosotros, vengan á compartir los trabajos que nos hemos impuesto para tener con quienes compartir la satisfacción que en estos momentos experimentamos por sus felicitaciones, y que probablemente experimentaremos al terminar nuestra honrada misión, en bien del Comercio, Industria y Agricultura del pueblo de Elche.

Réstanos tan solo manifestar que nuestro objeto al escribir este humilde periódico, «que solo la confianza en la pública indulgencia nos ha decidido dar á luz,» no son otros según decíamos en nuestro número programa, que la defensa de todas las fuerzas vivas de esta población. El tiempo es, sin embargo, el único que está en el secreto de si el éxito corresponderá ó no á nuestros deseos; mas si en poco ó en mucho conseguimos el fin que nos proponemos, habremos con ello obtenido el premio que mas apeteecemos como fruto de nuestro trabajo.

Una salus victis nullam sperare salutem.

LA REDACCIÓN.

El Pueblo

Siendo uno de los lemas de este periódico, «El Pueblo» á él dedicamos este artículo.

La definición de la palabra PUEBLO, escrita está en infinitud de obras filosóficas y hecha en bastantes ocasiones, por muchos sociólogos; nosotros vamos á exponer lo que entendemos por PUEBLO en arreglo al dictado de nuestras conciencias, sin fijarnos para nada en las diferentes doctrinas que tratan de este capitalísimo punto bajo el punto de vista social.

¿Sois pueblo? Sabed ante todo lo que es pueblo. Hay hombres que expuestos sin cesar al sol, á lalluvia, al viento, á la intemperie de las estaciones, labran la tierra, depositan en su seno con la semilla que germinará una porción de su fuerza y de su vida, obteniendo así, con el sudor de su frente, el sustento de todos.

Estos hombres son los hombres del pueblo.

Otros funden los metales, los labran, les dan forma propia y mil usos diversos. Otros trabajan las maderas, tejen la lona, el lino, la seda, fabrican los cáñamos y hacen las diferentes prendas que sirven para vestir á los hombres,

Estos son aún, los que forman el pueblo.

Muchos, en medio de continuos peligros, recorren los mares para transportar de unas costas á otras lo que es propio de cada una de ellas, ó luchan con las olas y los elementos, bajo el fuego de los trópicos y en medio de los hielos polares, ya para aumentar con la pesca la masa común de las subsistencias, ya para arrancar al Océano gran número de productos útiles á la vida humana.

Estos son los hombres del pueblo.

Algunos de ellos tambien, á través de mil obstáculos, con ayuda de su ingenio desarrollan las industrias, perfeccionan las letras, las artes, las ciencias, purifican las costumbres, civilizan y moralizan á los pueblos rodeandoles de brillante esplendor que se llama gloria, formando en fin, las mas fecundas fuentes de la prosperidad pública.

Así, en cada país, todos los que se fatigan y sufren por extraer, modificar y repartir los productos; todos aquellos cuya acción recae, en provecho de todas las clases sociales, son pueblo. Quitad un corto número de privilegiados abismados en sus colosales fortunas, y el pueblo es el género humano.

Sin el pueblo no hay prosperidad ni vida, porque no hay vida sin trabajo, y el trabajo es por doquier el destino del pueblo.

Si desapareciera súbitamente, ¿que sería de la sociedad? Desaparecería con él.

Ahora, casi únicamente compuesta la sociedad de pueblo por el cual subsiste, ¿cual es su condición? ¿Que se hace por él?

La sociedad le obliga á luchar sin descanso contra los infinitos obstáculos de todo género que se oponen al mejoramiento de su suerte, al alivio de sus males.

Así vemos, que el pueblo está compuesto de todos los que trabajan: ¿Quiénes son estos? Esplicado queda en el presente trabajo. Desde el agricultor, el obrero, el industrial y el comerciante, hasta los inteligentes que iluminan nuestros cerebros con sus grandes conocimientos, todos trabajan, todos forman el conjunto que se llama pueblo.

Ayer se ennoblecía al guerrero feroz, que lanza en ristre hundía los cascos de su caballo en lagos de sangre; hoy se bendice al génio comercial que con el cambio de productos, une á los pueblos en los purísimos lazos de la fraternidad.

Ayer todos los honores servían para premiar á los que destruían; hoy sirven para el que crea y reedifica.

Ayer todo para la fuerza; hoy todo para los que trabajan.

¿Qué valen Cesar y Alejandro al lado de Sócrates y Jesús?

¿Qué valen todos los déspotas de la tierra, comparados con Galileo, Colon, Fulton, Franklin y Gutemberg? ¿Qué fué Napoleón al lado de Victor Hugo?

El siglo XX levantará un monumento á la civilización y al trabajo, en cuyo frontispicio se grabarán con letras de oro las siguientes palabras: Honra al trabajo.

Sobre la torre más alta de este monumento, ondeará el lábaro sagrado entre cuyos pliegues iremos á cobijarnos todos los que componemos EL PUEBLO.

ALARMA PREMATURA

El desconcierto, el desbarajuste que por la ineptitud ó abandono de nuestros gobernantes se advierte en el estado económico de nuestra desdichada España, de esperar era que habia de producir sus efectos en la industria general de Elche. Aquellos

malos administradores, á quienes los rendimos tributo en vez de pedirles cuentas, dedican más su atención á los asuntos políticos que á los económicos; pero tienen el atenuante de que los sufrimos casi sin darnos cuenta de la marcha que dan á los asuntos que á la vida de los pueblos interesa. Preocupales más el nombramiento de un gobernador, de un alcalde amigo para obrar á su antojo y conveniencia en aquellos distritos que sus gefes les confían, que la vida de los pueblos que fian. lo en sus promesas, los elevaron al sitial que inmerecidamente ocupan.

Así las cosas, el comercio de mala fé, ese bandolero moderno que lleva á cabo sus fechorías en el seno de los pueblos por lo desamparada que está la Industria sin duda por la elasticidad de las leyes que nos rigen, vá tomando cuerpo por nuestra desgracia.

Victimas de estas fechorías, han caído en la lucha de poco tiempo á esta parte, algunos de nuestros queridos compañeros. Esto ha dado motivo á que se alarmen los establecimientos de crédito, los depósitos de primeras materias para la fabricación de alpargatas de esta plaza y las casas de otros puntos que vienen colocando aquí sus productos.

Hay que confesar, que en menos de un año han sido convocadas cuatro juntas de acreedores y este estado anormal no hay duda que merece detenido estudio. Pero nunca creer, ni hasta pensarlo siquiera, que los fabricantes de alpargatas y calzado de Elche, pertenecen al comercio de mala fé.

Partidarios somos de que se estudie el modo de evitar en lo posible este violento y perjudicial estado de cosas, pero opinamos que adquiere una responsabilidad grande aquel que se precipite en la retirada.

Entendemos que dicho estudio debe llevarse á efecto en reunión general de banqueros, fabricantes de lonas y trenzas, representantes debidamente autorizados de las fábricas y almacenes de fuera de la localidad, sin prescindir de una representación del Centro Industria Alpargatera; y en esta reunión que pudiéramos decir magna, discutir solo dos puntos: ¿Tienen colocación en el mercado de la península y en los del extranjero los productos de las fábricas de Elche? Ha entrado la mala fé en los fabricantes de alpargatas y calzado del mismo?

Si la respuesta á la primer pregunta resultara afirmativa y negativa la de la segunda, se comería en Elche

el crimen más grande que en historia alguna hallarse puede si no se procura el remedio, y seríamos responsables en su día los que teniendo el deber material de evitarlo coadyuvásemos á su consumación.

LA CONTABILIDAD

Considerando una de las bases principales para la Industria, Comercio, Agricultura, etc. la contabilidad, vamos á ocuparnos aunque sucintamente de este asunto.

El estudio de la contabilidad ha sido mirado con sumo cuidado, á medida que los pueblos han adelantado en el camino de la civilización; y si en otro tiempo su utilidad formaba entre los industriales, páginas indelebiles de historias desconocidas, en el nuestro, con ayuda de la imprenta, será el agente encargado de comunicar los grados de nuestra cultura á las generaciones venideras. Hay muchos, no obstante, que ya sea por falta de tiempo para aplicarse á este estudio, ya porque les parece poco necesario para su carrera, lo miran con indiferencia, constituyendo así la impericia que se nota en ellos y el estado de abatimiento en que se halla la industria de Elche. Además, es indudable que por efecto de ese mismo desprecio y poca consideración que algunos industriales han concedido á la carrera mercantil, muchos de estos deben su educación á la rutina ó al capricho de otros hombres, hijos de los mismos principios, los cuales solo han procurado darles á conocer aquellas materias, que pudieran contribuir á reportarles desde luego alguna utilidad en sus negocios, y siendo su principal objeto especular con su trabajo, les ha importado bien poco la parte moral y científica, que ningun interés directo ofrecia á su egoísmo.

En el siglo XX, cuando las ciencias y las artes presentan tan inmenso desarrollo en su perfeccionamiento, existen industriales que se valen de la memoria para llevar la contabilidad; ocurriendo muchas veces omisiones que en vez de beneficiar, ocasionan finales muy perjudiciales.

Al industrial le es imposible prescindir de llevar la contabilidad en debida forma, tanto para precaver los perjuicios que puedan irrogársele de confiar en su memoria, como para dilucidar con exactitud cuando le acomode, la ganancia que resulta de la combinación de sus negocios.

La falta de buena administración, de regularidad y método en la contabilidad, suele ser la principal causa de la bancarrota de hombres honrados, que envueltos en un laberinto de dudas, llegan despues de liquidaciones complicadas y difíciles, á pleitos dilatados, cuyo resultado produce la muerte de su honor y la de sus fortunas.

NATHALIE

Junta local de reformas sociales

(Sesión pública del 1.º de Marzo)

Reunidos en la sala Alcaldía los vocales patronos Sres. Sánchez Bernad, Vicente Sansano y José Pérez; y los obreros Sres. José Belso, Salvador Candela, José Campos y Diego Calvo, bajo la presidencia del Sr. Teniente alcalde D. Juan Bautista Javaloyes, se abrió la sesión á las siete y minutos de la noche.

Leída el acta anterior por el secretario Sr. Sánchez, fué aprobada.

Se dió lectura á una comunicación de los delegados obreros, dando cuenta al presidente de la junta local, de varias infracciones cometidas en los dos domingos anteriores, contra el cumplimiento de la ley del descanso dominical, por varios barberos, tiendas y un industrial. El vocal señor Pérez, manifestó, que si bien ha debido darse lectura de la comunicación para conocimiento de la junta, es incumbencia y deber del Sr. Alcalde hacer cumplir la ley, y en su consecuencia, de no haberlo hecho, debe ponerse en su conocimiento que procede dar cumplimiento á la ley llamando á los infractores y si resultan ciertas las denuncias, imponerles el correctivo que proceda, dando cuenta á esta junta.

El vocal Sr. Pérez manifestó á la junta, que puesto que todas cuantas gestiones practicó el Sr. Alcalde para dar cumplimiento á la moción presentada con su firma y la de otros compañeros en la primera sesión con respecto al abaratamiento del pan, y no habiéndose tampoco intentado por parte del municipio la instalación de una tabla reguladora como se acordó en la última sesión, se ponga en conocimiento del Instituto de reformas sociales á fin de que quede á cubierto esta junta.

Acto seguido, el Sr. Presidente dió cuenta á la junta de que algunos comerciantes de la localidad se le habían acercado, manifestándole la conveniencia de que la junta de reformas sociales, gestionase del señor Ministro de la Gobernación, por los conductos que proceda la concesión de trasladar el día de mercado que hoy es sábado al domingo.

El vocal Sr. Candela dijo; que le parecía muy puesta en lugar la solicitud verbal, hecha al Sr. Alcalde, pero como la junta de reformas sociales era solo un cuerpo consultivo que asumía la representación de patronos y obreros de todo Elche, procedía que el comercio elevase una exposición razonada á la junta de reformas sociales y ésta, despues de estudiadas y discutidas las razones expuestas tomaría acuerdo afirmativo, ó negativo según lo creyera justo, y entonces, con este informe y la solicitud del Ayuntamiento se elevaría la petición al Ministro de la Gobernación. Así se acordó apoyado por los vocales obreros y patronos.

El Secretario Sr. Sánchez Bernad, dió cuenta del fallecimiento del vocal

patrono que fué de esta corporación Sr. Sánchez Boix (don José) acordando la junta constara en el acta el sentimiento de la misma, por tan sensible pérdida, y acordando se pase comunicación de nombramiento para ocupar el cargo vacante, al primer suplente patrono D. Antonio Antón Penalva.

Finalmente, se acordó que en la próxima sesión sea á las siete en vez de las seis la hora de reunión.

Y no habiendo más asuntos, el señor Presidente levantó la sesión siendo las ocho de la noche.

Sección industrial

Aumento en los fletes

Los vapores que hacen la carrera de Barcelona á Cadiz y viceversa, han aumentado 35—pesetas por tonelada en el trayecto de Barcelona á Alicante.

Ignoramos los motivos que hayan obligado á las compañías á hacer dicho aumento, siendo lo cierto que todo lo paga Juan pobre.

Pero ¡fabricantes de Dios ó del diablo! ¿Cuándo nos enseñaremos á hacer nosotros estas cosas?

¿Qué fecha será aquella que gloriaguemos con nuestra unión verdad, acabando para siempre con los antagonismos existentes, apartandonos del borde de ese gran abismo que se dispone á tragarnos?

Si apreciáis la trascendencia de la obra que nos hemos dispuesto á realizar, (contando con vuestra ayuda) tened la seguridad que el día glorioso está grabado en los calendarios de 1905.

Mas compañerismo, meros miserias y adelants.

Así sea

Tenemos entendido que en el círculo de algunas personas acaudaladas de un pueblo vecino, ha entrado el venir á comanditar algunas fábricas de alpargatas de la localidad.

Que así sea.

Capitales es lo único que aquí hacen falta: pues inteligencia y honradez las tenemos á manos llenas.

Que continúe

Desde mediados de Febrero, se va notando bastante movimiento en las fábricas de alpargatas y calzado.

Que continúe hasta la misma fecha del próximo año y que principie al día siguiente.

SECCIÓN AGRÍCOLA

Empezamos esta sección, con algunos informes que nos ha facilitado una comisión de propietarios y labradores de esta ciudad, que se han acercado á nuestra redacción en la presente semana.

El día 19 de Febrero último, hubo una reunión de propietarios de tierras de los términos de Dolores, San

Fulencio y Guardamar, en el salón de sesiones de nuestra Casa Capitular, con el objeto de formar una sociedad que gestione de los poderes públicos la baja de contribución de los terrenos filoxerados y que radiquen en los expresados términos municipales, y en su día en el de esta ciudad.

La concurrencia fué numerosa, acordándose llevar á efecto el expresado pensamiento, nombrándose una Junta gestora para formalizar legalmente esta asociación, compuesta de los Sres. D. Cayetano Martínez, D. Casto Torregrosa, D. Manuel Pomares Ceva, D. Carlos Antón, D. Vicente Ferrández y D. Antonio Gomis.

Tenemos entendido que el día 24 del citado mes de Febrero, ya se personó la Junta en el vecino pueblo de Dolores á ponerse de acuerdo con el Alcalde de aquella población, en la forma y fecha que habían de principiar los trabajos para la formación de expediente. Las autoridades de aquella villa se ofrecieron incondicionalmente á la Junta de propietarios, para que en breve tiempo se lleve á efecto tan beneficioso proyecto, ya que de justicia correspondía y que por incuria de muchos, no se había hecho uso de un derecho que nos conceden las leyes.

También nos dicen, que se citará nuevamente á Junta general de propietarios para el próximo domingo.

De esperar es, que los citados propietarios que se creen perjudicados por la terrible plaga de la filoxera, alcancen lo que se proponen y que esto les sirva de estímulo para nuevas iniciativas, tan necesarias para el mejoramiento de nuestra agricultura.

CERES.

Ecos locales

A un curioso

El domingo último, y en una reunión habida en un «Centro de recreo» de esta ciudad, se comentaba el primer número de este periódico y uno de los contertulios hizo manifestaciones contrarias al buen fin que guía á los que formamos esta Redacción permitiéndose pronunciar las siguientes palabras que copiamos textualmente: «Lo que yo no me explico es que pueda escribirse un periódico por hombres que tienen negocios, sin dejar aquellos abandonados.» Como creemos que estas palabras implican marcadamente cierta mala intención contra nuestro honrado proceder, hemos de contestar al atrevido «señorito» que tan curioso se demuestra, que les que componemos la Redacción de LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO SOMOS efectivamente «hombres de negocios» y «que estos no quedan desatendidos por escribir el periódico.

¿Pruebas? ¡Allá van! Nosotric tra-

bajamos doce ó catorce horas diarias en nuestros «negocios», y las horas de asueto las empleamos en escribir para el público, para ilustrarlo con nuestros escasos conocimientos, y salvar con nuestra firme voluntad á un pueblo que decae, defendiendo nuestra predilecta industria, de los muchos enemigos con que cuenta, fuera y dentro de la localidad.

¿No cree el incipiente curioso, que nosotros empleamos mejor el tiempo de nuestro descanso y nuestro proceder es mas digno, mas honrado y sobre todo, de mas utilidad, que aquellos que lo dedican á jugar á los prohibidos, gastar pólvora en salvas y buscar «carambolas por recodo»?

Queda satisfecha su curiosidad, y hasta la otra.

Agradecidos

En la misma reunión á que aludimos en el suelto anterior, fuimos objeto de imparcial defensa por las personas sensatas allí presentes, por lo que les reiteramos nuestras mas expresivas gracias.

Que no se diga que somos desagradecidos.

Elogios merecidos

Siendo nuestro deber censurar todo aquello que pueda redundar en perjuicio de nuestro pueblo habiendo medios de subsanarlos, como aplaudir todo cuanto se haga en su beneficio, hoy no podemos menos que elogiar al Sr. Alcalde, por ver que el lunes de la presente semana, principiaron á arreglar la acera del Puente que tanto peligro amenazaba.

Tambien nos congratulamos infinito por mandar el Sr. Galan arreglar algunas calles, suponiendo hará lo propio con las de los barrios extremos, evitando de este modo, que si llueve, no se conviertan en cenagosos pantano, principio de enfermedades.

Y terminamos satisfechos, por ver regadas las calles Corredera y Mayor (Llano) ó sean las destinadas á carretera.

Muy bien Sr. Galan, y no olvide buscar los lenitivos necesarios, para bien de nuestro desdichado pueblo.

Lo sentimos

Ayer recibimos un comunicado del Gremio de Zapateros, al que no le damos cabida en el presente número, por verdarlo el plan de armonía que nos hemos trazado, al publicar este modesto semanario.

Tenemos que advertir, que nuestras columnas están abiertas para todas las clases sociales, pero jamas insertaremos ningún escrito en el que se ataque a persona determinada, máxime cuando no vengan firmados por persona conocida de esta Redacción.

Escrito lo que antecede, nos dicen que el asunto á que se refiere el mencionado comunicado, está pendiente de solución por el «Centro Industria Alpagatera» y «Gremio de Zapateros.»

Celebraremos que tengan acierto ambas entidades, para solucionar

con equidad lo que sea de justicia para bien de todos.

Noticias

Nuevo Casino

Para mañana domingo y martes próximo, esta sociedad ha organizado dos grandes Bailes de Máscaras.

Darán principio á las once de la noche.

Esperamos serán espléndidos como todos los anteriores.

Sociedad musical Euterpe

En vista del éxito alcanzado en el baile del pasado domingo, esta sociedad ha organizado dos más de trajes para mañana y martes próximo.

Animo pues y á disfrutar.

Convocatoria

La Junta directiva del Nuevo Casino, convoca á Junta general extraordinaria para mañana á las dos horas de su tarde, con el fin de elegir presidente.

Natalle

La señora de nuestro particular amigo el industrial D. José Orts Maciá, ha dado á luz una hermosa niña.

El estado de dicha señora es satisfactorio.

Enviamos á toda la familia nuestra mas cordial enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

Balles en la Glorieta

La banda de música «La Veterana» ha organizado para los días 5, 6 y 7 grandes festejos en la Glorieta.

Por la tarde: batallas de confetti y serpentinatas, retretas, carrozas y baile.

Por la noche: iluminación á la veneciana y música.

No se quejarán los jóvenes por falta de diversiones.

Está visto: todos nos hemos propuesto tirar la casa por la ventana.

Cambios

Hemos recibido en esta Redacción el semanario «Justicia» y la revista quincenal «El Crepúsculo» ambos de la localidad.

Establecemos gustosos el cambio.

Visitas

En la presente semana hemos vuelto á saludar á D. Alejandro Martínez Aleyxandre viajante del almacenista de artículos para calzado D. José Llopis Guix, de Barcelona.

Por las frecuentes visitas, se conoce que al Sr. Martínez le gustan los dátiles y espera la hora de poder comer sazónada esta fruta.

En la presente semana hemos tenido el gusto de saludar en esta Redacción á nuestro querido amigo D. José Miralles Bañuls, fabricante de trenzas y cordonería que reside en Cullera.

También hemos tenido el gusto de saludar á D. Antonio Catatiñeu, via-

jante de los Sres. Valls, Moncusí y compañía fabricantes de Curtidos de Igualada.

Buen servicio

En la última semana lo ha prestado la Guardia Civil de este puesto, capturando á Francisco Lloret Mayor, natural de Altea, el cual era uno de los fugados de la cárcel de Murcia el 23 de Febrero último y que estaba conltenado por delito de robo.

Blanco y Negro

Lo notable banda de música que tan acertadamente dirige el reputado director D. Camilo Blasco, está ahora descansando sobre los laureles conquistados.

Decimos esto, por que en el Circo Ecuestre siempre ejecuta las mismas piezas.

¡Y no es por que no tiene repertorio!

Sinó por que no quiere.

Hay números del caballo, que éste ni siquiera lleva el compás.

¿Porpué? Porque el Sr. Blasco no quiere ensayar una noche y presentar las piezas de música que expresamente para Circo lleva el Sr. Cámara.

Suponemos dedicará alguna hora para ensayo con el fin de presentar estas nuevas piezas.

Y hasta si el Sr. Blasco quisiera, mañana domingo nos podía ejecutar alguna. ¡Aunque fuera sin ensayo! Por que hay condiciones.

Baile

En la noche del domingo 26 del pasado mes se celebró en los salones de la Sociedad Musical «Euterpe» un gran baile.

Desde la hora anunciada hasta las dos de la madrugada, estuvieron los Salones de esta Sociedad concurridos; recordando á las bellas y encantadoras señoritas Bañón, Bernad, Blasco, Castaño, Fenoll, Coquillat (J.), Coquillat (M.), Coquillat (Pepita), Ferrández (A.), Ferrández (M.), García, Gómez, Leguey, Lloret, Maciá, Martínez, Rodríguez (C.), Rodríguez (M.), Román, Sansano (M.), Sansano (R.) y otras muchas que sentimos no poder recordar.

Entre las mamás recordamos á la S. a. del Presidente, Sra. Bañón, Coquillat viuda de Ferrández, Llorente, Maciá, Martínez, etc.

La velada resultó admirable.

El sexteto acertadísimo.

Con sumo gusto esperamos se repitan estos brillantes bailes.

Nuestra enhorabuena á los distinguidos jóvenes que forman la Comisión, y hasta el otro.

Grandes festejos

La notable banda de música «Blanco y Negro» en cooperación con la renombrada compañía «La Unión Artística» han acordado celebrar grandes festejos en los días 5, 6 y 7 del corriente mes.

Al efecto y para darles mas relieve, han traído de la popular sastreía de doña Francisca Montaner, de Alicante, multitud de trajes.

El programa para los tres dias es el siguiente: A las tres de la tarde

saldrá una bonita Cabalgata de la Posada del Sol, la cual será presidida por la aventajada amazona doña CLOTILDE WOLSI de Cámara montando su hermoso caballo «Niño» y acompañada de las simpáticas señoritas Clotilde Picot y Matilde Cámara á cuyo acto se invita á todas las comparsas que deseen concurrir.

A las tres de la tarde dará principio en el PASEO ALFONSO XIII un gran baile de máscaras, cuya entrada será «gratis.»

Y por la noche, extraordinarias funciones en el Circo ecuestre. Terminadas éstas, se celebrarán grandes bailes de máscaras en la pista, la que se arreglará convenientemente para el acto.

Los precios en el Circo serán los ordinarios con opción á quedarse al baile.

Esperamos que el público ilícitao asistirá á estos festejos dado sus atractivos.

RÁPIDA

A mi querido amigo Paco

De la vida al percibir la alegría más perfecta, la muerte llamó á tu puerta queriéndote combatir.

Abristes de par en par.

Veloz por ella se lanza y aquí cesó tu esperanza, tu sentir y tu pensar.

Triste tu madre en redor de la pena que la agura, regará tu sepultura con lágrimas de dolor.

Más verás desde la Gloria que irán con tu madre unidos, los que de tí más queridos te guardan grata memoria.

D. C.

ESPECTACULOS

Circo ecuestre.

En el programa del domingo anterior figuraba el debut de los notables gimnastas Sres. Manzano y Ovidio.

El público que sabe apreciar los trabajos de tan distinguida compañía, asistió al Circo ávido de admirar y aplaudir todos los números que ejecutasen.

La compañía correspondiendo á esta deferencia, hizo brillantes trabajos logrando prolongantes ovaciones.

Ya que la distinguida sociedad asiste á admirar sus trabajos, el señor Cámara ha prometido corresponder, presentando trabajos y juegos nunca vistos en esta ciudad de las palmas.

J. MARÍN MARTÍ.

Se arrienda
la posada del Puente.
Para detalles, avisarse con su dueño
D. Manuel Peral López.

Tip. José Agulló.—ELCHE

ANUNCIOS

ARTÍCULOS PARA LA FABRICACIÓN DE CALZADO

José Samper Moreno

Plaza Barcas, 18, 20 y 22.-Elche

Representante en esta plaza de la fábrica de lonas de los
Sres. Vicente Castelló y Compañía de Novelda

Para Bautizos

En el establecimiento de camisulines de JAIME SAMPER situado en la plaza de Abastos, núm. 15, se ha recibido un bonito y variado surtido de trajes y gorras para bautizos, en arreglo á los últimos modelos.

Se sirven á domicilio con solo pasar razón.

Francisco Samper Moreno

Artículos para la fabricación de alpargatas. Representante de la fábrica de trenzas mecánicas de JOAQUIN NAVARRRO BELLVER de Valencia.

Calle del Cármen, núm. 4.—Elche

ANTONIO CHILAR SÁNCHEZ

Establecimiento de artículos para calzado y depósito de lonas de los Sres. Estapé, Cros y Compañía de Barcelona.

Representante de la fábrica de trenza de VICENTE RIOS OLMOS de Valencia.

Calle San Jorge, núm. 8.—Elche

Obras de venta en la imprenta de este periódico

Poesías de D. José Zorrilla, 5 pesetas.

Don Quijote de la Mancha por Cervantes, 5 pesetas.

Se hallan á la venta, las obras publicadas por la librería Académica de Madrid y la biblioteca Manuales Soler.

Se sirven cuantos encargos se deseen referentes al ramo.

Imprenta, Librería y Encuadernación

José Agulló Sánchez

Corredera, 5.—ELCHE

El dueño de este establecimiento, en vista de la importancia que esta industria ha adquirido en nuestra ciudad, no ha omitido gasto ni sacrificio alguno para montar su imprenta á la altura de las primeras, y al efecto ha adquirido una máquina MARINONI, donde se puede imprimir desde el pequeño membrete para cartas, hasta el periódico de mayor tamaño que se publica en la provincia.

A la vista de estas mejoras, no dudamos en recomendar á nuestros lectores y al público en general este taller tipográfico, en la seguridad de hallar los que de él se surtan, esmero en los trabajos y economía en los precios.

NOTAS ÚTILES

SERVICIO DE TRENES

Para Alicante

Salida de esta Estación á las 9 horas y 23 minutos y á las 19 h. y 23 minutos

Para Murcia

Salida á las 7 y 45 y á las 17 y 30.

Tranvia de vapor de Alicante á Crevillente

Salidas Elche para Alicante: á las 7'30, 9'30, 11'30, 14'30, 16'30 y 18'30.

Salidas para Crevillente: á las 8'30, 10'30, 12'30, 15'30, 17'30 y 19'30.

Parada de trenes: Fielatos, Gloria del Dr. Campello, Ayuntamiento y Plaza del Puente.

CARRUAJES

Entre Elche y Santapola

Salida para Santapola á las 9.—h Llegada á las 17.

Administración: calle de Cánovas del Castillo, número 2.

Entre Elche, Aspe y Novelda

Salida: á las 9 y 25 y á las 19 y 25

—Llegada: á las 7 y 20 y á las 17 y 30
Punto de parada: Estación del Ferrocarril.

El coche-correo para estos puntos sale á las 16 y llega á las 11.

CORREOS

Se recoje la correspondencia de los buzones á las 10 y 30 y á las 16. Para el correo de Novelda se recoje en la Central á las 14 h. y 55 m.

Certificados.

Para Madrid: desde las 9 á las 12 y 30.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 50.

Para á Alicante: desde las 14 á 18.

Valores declarados.

Para Madrid: desde las 9 á las 12.

Para Murcia: desde las 14 á las 16 y 30.

Para á Alicante: desde las 14 á las 18.

TELÉGRAFOS

Oficina de 9 á 12 y de 14 á 19 los días laborables.

Los domingos de 9 á 12 solamente.

JOSE CLOSA

Fábrica de varios tejidos. Especialidad en lonas. IGUALADA

Despacho en Elche: Castelar, 15

DISPONIBLE

LA INDUSTRIA Y EL PUEBLO

Periódico Semanal.—ELCHE

Sr.